
平成３０年度山口県知的障害者福祉協会部会 研究報告書 

部会名（支援スタッフ研究会） 防府・山口圏域代表者名（ 右田 諒 ） 

研究課題 ・利用者の方が満足する時間の過ごし方とは？ 

・圏域内施設の取り組みから、支援のヒントを探ろう！ 

研究の 

ねらい 

◇ 各施設の取り組みや悩みを共有し、利用者支援の充実を図る。 

◇ 圏域内での繋がりを強固にし、取り組みを発表しあう。 

部 会 

開 催 

 
 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

１ 

7 月 21 日 山口市 ふしの学園 第２宮野の里 １１名参加 

【内容】・新年度 支援スタッフ委員自己紹介、各施設の近況報告及び情報交換 
・平成 30 年度 第１回 支援スタッフ研究会に向けての検討 
（アンケート内容やパネリストの人選など） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

２ 

8 月 21 日 山口市 ふしの学園 第２宮野の里 ８名参加 

【内容】・平成 30 年度 第１回 支援スタッフ研究会に向けての検討 
（当日の役割分担とグループワークの進行についてなど） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

３ 
11 月 7 日 浜田市 かなぎライディングパーク ５名参加 

【内容】・平成 30 年度 第１回 中国地区支援スタッフ委員会 
※別紙資料参照。 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

４ 

11 月 29 日 山口市 ふしの学園 第２宮野の里 ９名参加 

【内容】・平成 30 年度 第２回 支援スタッフ研究会に向けての検討 
（グループワークの内容検討など） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

５ 

1 月 30 日 山口市 ふしの学園 第２宮野の里 ８名参加 

【内容】・平成 30 年度 第２回 支援スタッフ研究会に向けての検討 
（当日の役割分担、グループワークの進行や記録用の様式の検討など） 

回 開 催 日 場  所 会  場  名 備 考 

６ 

3 月 20 日(予定) 周防大島町 さつき園、周防大島町内 ５名参加 

【内容】・平成 30 年度 第２回 中国地区支援スタッフ委員会 
    （さつき園見学及び講義、中国５県の活動報告について） 
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2018.11.7(水) 

平成 30 年度 第１回 中国地区支援スタッフ委員会 

１．支援スタッフ自己紹介 ※委員名簿参照 

 

２．各県活動報告などについて 

 島根県…曽根正和さん（サビ管） 

年間予算は特に無し。研修先に手土産を持参する程度。 

  今年度は「希望の里」にて１年目と５年目のスタッフの研究発表。 

研究というよりも、日常の取り組みや悩みなどの発表が中心。中堅やベテランの職員に

も同じ経験があった。職員の定着とモチベーションを求めた活動でもあった。 

 

岡山県…安達啓示さん（サビ管） 

 年間予算３万円。年４回の役員会＋サビ管現任研修（12 月実施予定）※別紙参照。 

福祉の仕事の魅力を伝えられる活動になれば良いと思っている。 

岡山名産の備前焼のＰＲも兼ね、「ももたま」を作成。 

 

 

 

 

 

 

※お土産としていただいた、「ももたま」。 

 

鳥取県…勝田忍さん（支援主幹） 

 年間予算無し。交通費の支給はあり。主に３地区（東部・中部・西部）の施設見学。 

※別紙参照。 

 強度行動障害の利用者を受け入れる施設に対して、職員配置を手厚くする配慮有り。 

ただし、期限が決められているため期限内に利用者の安定に繋げられるかが課題となっ

ている。 

 

広島県…西崎弘史さん（生活支援員） 

 年間予算２０万。 

 今年度は第１回を「松陽寮」、第２回を「光清学園」の見学を実施。 

 第１回は山口県が検証したグレーゾーンについて取り上げ、グループワークを実施。 

 第２回はアイマスク体験を実施。視覚障害に対し、いかに環境整備が重要かを学んだ。 
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３．活動費について（年間３万円） 

 中国地区と全国支援スタッフ委員会については交通費の支給があるところが多いため、

二重取りなっているのは問題ではないか？何か違う形で支給できないか？ 

→今後、中国地区支援スタッフ委員会のみの支給となる。 

→各県の施設や事業所が作られている物（４県分）を手土産として持ち寄る。 

※税込\3,000 以内。事業所の PR・売り上げにも繋がり、活動費としやすいため。 

４．その他  

人材確保・広報活動について 

 

岡山県安達さん…個人的に定期購読している「コトノネ」（※年４回発行）の書籍があり、

写真が多く、読みやすい。斬新な切り口の内容もあり、様々な形の福祉を知ってもらう

ためにも是非おすすめしたい。 

 

広島県…「心に残るちょっといい話」という投稿を冊子にし、魅力を伝えようとしてい

るが、県内でも認知度は低い。最近の人はなかなか見てくれない。例えば、「ちょっとい

い話」の人気投票を行い。１位になった話をアニメ化！！YouTube などで流すなどメデ

ィア媒体を代えていかないといけないように感じる。 

 

実際、様々な施設見学を行うことが必要。自施設しか知らないのはもったいない。 

 

◇平成３０年度 全国支援スタッフ委員会代表者会議 

 日時：２０１９年３月５日（火）～６日（水） 

 場所：東京都 

 

◇平成３０年度 第２回中国地区支援スタッフ委員会は山口県で開催。 

 日時：３月上旬～中旬 

候補地：山口県さつき園 ※日程調整：右田 
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施設見学 

社会福祉法人いわみ福祉会 

「ワークくわの木 かなぎライディングパーク」 

就労継続支援 A 型・放課後等デイサービス「ホースセラピー ポニー」 

※別紙パンフレット参照 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

［もともと第３セクターの施設であったが、破綻。浜田市から指定管理者として任され、

事業が開始された背景有り。カフェレストランも併設。当日注文した唐揚げ定食の価格

は￥７２０。サラダや漬物、スープバーはメインを頼めば無料♪焼肉バイキングもある］ 

 

 

［全天候型で乗馬が可能(写真左)。夏場も暑いのは暑いそう

ですが、炎天下よりは過ごしやすい🌞🌞職員として採用された

らホースセラピーの研修を受けるようになる。 

この日、一般のお客さんの側に付いておられた職員さんは

I ターンで来られた方。(東京農大畜産学科卒)］ 

 

 

 

 

[当日の馬のスケジュール

と利用者の動向(写真左)と

ホースセラピーの役割分担

表(写真右) 
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［預託馬。近くの刑務所の馬を預か

っている。矯正プログラムの一環とし

て受刑者に馬のお世話をしてもらう。

力ずくではどうにもならないことや動

物を通じて様々なことを感じ取っても

らうことを目的としている。］ 

 

 

 

 

［地域振興のため、オートバイ神社

一号を作られた。デザイン(ステッ

カー)や謂れ(写真左)も職員が考案。

この日も和歌山県からライダーが

来られていた(写真右)。 

 

 

 

 

［かなぎライディングパークの横

の山から頂上に上がると神社があ

る。見晴らし良く展望台になってい

る。(写真上)］ 

［オートバイ神社と石見地方の特

産品である石州瓦をコラボさせた

『蹄鉄お守り』(写真右)￥６００］ 

 

 

［開校当初より島根県立大の学食内に B 型事業所が

展開されている。学食以外にも地域に配る仕出し弁当

などもされている。 

 当日も仕出し後の弁当箱拭きや厨房内の清掃など

の仕事を熱心にされていた。］ 

 

 

以上 
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